



SEMANARIO PORTAVOZ DE LA
CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

A. L. T.

AÑO III

Badalona, sábado 1 de Enero de 1938

NÚM. 63

Balance estimulativo para las reivindicaciones del pueblo

La defensa de unos principios de libertad que están sometidos a la voz de los cañones y que solo ellos determinaran la estabilidad de los mismos, se nos muestra llena de óptimos resultados. El principio del fin de una lucha que persiste con todas las consecuencias, describe una nueva trayectoria: Belchite, Teruel, una a una se irá desgranando el collar de pueblos y ciudades que cuelga en los lomos de la acémila de Franco; no puede ser otra la consecuencia lógica de un estado amoral que engendró como aborto del mal, el Estado Fascista. Una táctica militar, disciplina de guerra, responsabilidad de mando, son factores determinativos del resultado y a ellos hay que rendir tributo estimulativo y tributo se rindió, para que prosigan en la escabrosa senda de los sufrimientos de la lucha, halagados por el ardor bélico en los triunfos de reconquistar pueblos de la opresión maldita, para reintegrarlos en brazos de su madre natural.

El Ejército Popular, creado por y para el pueblo, cumple dignamente su misión histórica; él se presenta ante la faz de la técnica militar, como organización específica, para mostrar hasta donde puede llegar la voluntad de un pueblo cuando ofrece a sus hijos para moldear y dar forma nueva a una cosa

que sus muchos defectos correía la economía nacional. Anual Monte-Arruit, Xauen etc, etc, garantizan la veracidad de lo significado. Al sumergirse este órgano por el támesis revolucionario del 19 de Julio, ha hecho posible adquirir una ética que de hoy pretender volver a mecanizarlo a convertirlo en autómatas de una disciplina cuartelera, imponer el respeto a la graduación por encima la dignidad humana, el retrotraernos a un pasado de ignominia, que velara la brillante lucidez de una esperanza popular. los forjadores de este nuevo objeto de arte que interesa su consistencia por acallar ciertas apetencias trogloditas, nos preocupa mucho y bien la utilidad que se puede dar para evitar un mal uso, uso que decaería en descrédito de un movimiento general de un pueblo que ha sabido fingir sus sentimientos y convicciones para responder a tenor de un fenómeno social que solo podía vencerse con el lenguaje de las armas.

Si así es el balance bélico, hay que saber acoplar para que nos dé idénticos frutos la industria, enalteciendo las aspiraciones de los trabajadores, respetándoles las conquistas logradas a impulsos de una capacidad mostrada de espíritu constructivo que para ello volvamos a repetir con machacona tenacidad,

preciso hacer que recobren la máxima confianza en sus reivindicaciones, para que se pueda lograr un máximo de rendimiento en la producción, en compensación a infinitas privaciones que se ven sometidas por la desorganización reinante en la regularización distributiva de ingredientes alimenticios, anormalidad que consideramos que dentro un mínimo plazo de tiempo, se procurará dar la nueva forma de adaptación a satisfacción de las necesidades de una economía doméstica, dando pruebas de una atención al interés general de un pueblo que sus gravámenes solo tienen que ser pesados por la razón de las circunstancias, pero no sobrecargadas por el afán especulativo de una clase que no puede metamorfosear ni sabotear el espíritu constructivo de una nación que edifica un nuevo edificio político-social-económico.

La colaboración de todos es de un valor inestimable, pero tiene que ser factor positivo; es negativo todo lo que se haga con interés lucrativo y para ello precisa legislar algo determinativo que enmieda todos los yerros.

Se dispone de medios y necesidades de circunstancias lo determinan.



Homenaja al combatiente:
él lucha por y para nuestros hijos

Cuida de los niños:
son el porvenir de la Revolución

4 Feb 38

La veritat on sigui

Sempre hi ha toca-campanes que consideren que tot el que sigui raspallar i passar la ma per l'espatlla, es fer tasca reaccionària, i que els antifeixistes, o que s'ho diuen, no se'ls hauria de posar en evidència. Es clar que això ho diuen quan se'ls toca el voraviu. Nosaltres no ho creiem així, però està lluny nostre el fer campanya per sistema. Allí on hi hagi lloc, cop d'estaca; però també quan cal fer justícia, se'n fa, encara que siguin de la casa del davant. Per tant, avui, espontàniament, hem de manifestar que hem vist amb simpatia l'activitat desplegada pel de procediments, i així com l'altre dia dubtàvem de si teníem Conseller d'aquest zam, avui hem de dir que sembla que es comença a deixar-se veure. Si no fallen els informes que tenim, sembla que hi haurà peix per una colla de dies, vingut extra-ràpid de La Rochel-le i, el que és molt interessant, a un preu força raonable pel temps que vivim i en condicions poc menys que inmillorables. Felicitem i desijem continuat, que no solament es viu de peix.



Blanc i negre

Blanc com la farina i negre com el carbó. Però de color de rosa pels veïns del davant que, mentre s'espargimellens cridant perquè es faci una revisió de carnets, no miren prim en acceptar i donar carnet a individus que han estat baixa per no molt bona reputació i actuació. Va bé pel qui vol patrocinar la puresa a casa dels altres. A última hora resultarà que això de la revisió no és altre que per aprofitar els residus que en resultin.

Antifeixisme pur

Sembla que les converses entre les representacions antifeixistes de la loca-

litat per la creació del Front Popular Antifeixista van per molt bon camí. De moment ja hi ha hagut una força, que es creu que en té molta, que s'ha posat al marge, puix que la puresa del seu antifeixisme no li permetia la convivència. Les converses continuen avui i sembla que finalment, netejat l'horitzó, s'arribarà aviat a concessions definitives entre les veritables forces antifeixistes.

Experiències

Passat el temps es van perfilant detalls que demostren el fons i l'envargadura de la manifestació, de dones que hagud de sofrir Badalona fa algunes setmanes. Aspectes que en un principi

semblaven aïllats i que obtenien l'encanament de les manifestants, avui han anat adquirint forma i es veu que responen a un pla preparat i concebut. Aquestes experiències són molt alligornades i no convé oblidar-les, puix que si el cas es repetia caldria cercar el remei allà on fos i que no fora precisament entre el públic.

Ensenyar les dents i... tancar la boca

Rerordem haver llegit un manifest llançat al públic amb motiu de la lamentable i provocada manifestació que més amunt comentem, en el qual es feien acusacions que havien de portar enrenou i en el que es prometia, almenys així ho interpretàrem, donar a la publicitat nous i fets de transcendència. Respiràrem amb satisfacció i ens preparam a veure un espectacle dels que a nosaltres ens agrada; allò de la bugada i de la roba neta ens té el cur robat. Però ha passat el temps sense que hagi passat res del que semblava havia de passar i totom fa la vida normal, es a dir la que fria abans de la denunciació. Ja està vist: això d'omplir paper perquè sí és un esport que hi ha gent en té gran afició.

TEMAS DE CULTURA

Para que el niño adquiera educación

por José Blanco

Hay necesidad de seguir labrando esa piedra preciosa y tierna que es el niño, para que éste se ponga en condiciones de hacerse un hombre que pueda obrar por sí y ante sí, sin ingerencias de nadie y sin lesionar los intereses morales ni materiales de los demás particulares y los generales de la colectividad.

Esa obra de ir formando la inteligencia y la moral del niño, no es solamente de la escuela, sino también del hogar, como de la calle. De estos tres mundos recibe el niño su educación, ejerciendo cualquiera de ellos una influencia decisiva en él.

Para que así no sea—y en este aspecto la escuela está en desventaja con los otros lugares—es necesario que estos tres mundos se complementen, marchen acordes entre sí; se necesita que marchen unidos particularmente el hogar paterno y el hogar escolar, para que su obra sea efectiva en la educación de los niños.

El mundo hogareño, la falsa educación recibida por los padres, no marcha acorde con el hogar escolar en la mayoría de los casos. Por ello el educador tropieza en su delicada misión, con dificultades que muchas veces no puede vencer por lo anteriormente dicho.

El educador no lo es solamente como instructor, sino como la misma palabra: las dos cosas; instructor que enseña a leer, escribir, etc., y al mismo tiempo educador, que corrige, moraliza las condiciones del niño.

Cuando el educador reprende al niño, lo hace de modo que no lastime los sentimientos del mismo, pero sí que ejerza aquella represión un efecto de coacción moral que no le haga incurrir otra vez en falta.

Y esta obra del educador ha de ser avalada por los padres y camaradas, lo mismo moral que materialmente.

Hay, sin embargo, padres y camaradas que no lo hacen así; los unos no subtrayéndose de defectos e imitar con el ejemplo la obra del educador; los otros no dando la tónica necesaria en el hogar en el terreno moral; sólo confían en el palo y cuando el educador no admite esos castigos, entonces ellos se incomodan.

Los padres sólo admiten que, cuando sus hijos son indisciplinados en la escuela, que el educador use los mismos procedimientos que ellos. Pero no se ponen en el terreno de que, cuando el educador castiga de manera que no sean

los malos, ellos revalidar con su asentimiento y con su ejemplo lo hecho por el educador.

Por ello, si el hogar paterno no se complementa con el hogar escolar, en una obra unisona, en el orden moral la obra del educador quedará muy reducida.

Si los padres no se creen con la fuerza moral e intelectual suficiente para que por sí enmendaran a sus hijos que dejen hacer al educador y ayuden a éste, poniendo en práctica los consejos que aquél les dé. Cuando éste tome una determinación con el niño,

que ésta no sea repelida por los padres y menos delante de ellos.

El educador en cualquiera de los casos, sólo empleará aquellos procedimientos morales para corregir al niño.

Unos y otros hemos de ejercer un accedente moral sobre el niño, para que éste comprenda que lo que se hace con él es compartido por sus padres y el educador, con lo que entonces procurará no incurrir en la misma falta, ni cometer otra nueva.

Sólo así podrá ser posible la educación de los niños. El hogar paterno ha de complementarse con el escolar.

C.N.T.

F.A.I.

J.L.L.

EL ALMANAQUE de todos los antifascistas para 1938

UNA OBRA DE ARTE INESTIMABLE

Diez reproducciones fotográficas de las figuras más destacadas del antifascismo, que su cambieron en nuestro movimiento liberador, una reproducción alegórica, y portada. Tamaño 20 x 30 cmtrs. Obra de los mejores dibujantes de España, impresas a todo color por el moderno procedimiento, offset-hueco.

CINCUENTA Y DOS RETRATOS EN BICOLOR DE LOS GRANDES BENEHECHORES DE LA HUMANIDAD

Un ALMANAQUE para los antifascistas de todas las tendencias

400 Ilustraciones, los más bellísimos del calendario de la Revolución. 200 artículos y pensamientos de los grandes pensadores españoles. UN VERDADERO ALBUM DE INDISCUTIBLE UTILIDAD

PRECIO DEL EJEMPLAR: 6 PESETAS

Plátase al Secretariado de Propaganda C.N.T.-F.A.I. J. L. L. Avenida DURRUTI, 32 y 84 Barcelona, y en Kioscos y Librerías.

El ALMANAQUE antifascista por excelencia para 1938



Los cargos de responsabilidad oficial y la moralidad de las colectividades

por
J. Villanueva

No es la primera vez, que nos hemos exclamado de las faltas de moralidad que se dejan sentir en ciertas Colectividades, y el propio tiempo hemos manifestado el pánico efecto que esto nos produce. Y es así, porque sentimos sobre nosotros la responsabilidad histórica que pesa en nuestra cuenta, en la más o menos profunda transformación económico-social que estamos operando en la España revolucionaria, y más concretamente en Cataluña. Porque sea cual sea el desenlace final de la lucha que sostenemos, nuestros hechos y nuestras obras las recogerá la Historia, y todo trabajador que sienta la dignidad de clase, le debe interesar que esos sean lo más elocuentes factibles, y que queden incrustados como aureolas fulgurantes que iluminen nuevos derroteros constructivos de la sociedad. Aparte de esto nos interesa también no dar pie a que enraiguen malos vicios, pues una vez enraigados cuesta tiempo y energías curarlos, esto cuando se puede conseguir. Y la verdad es que se están creando malos vicios, y quienes estarían llamados por los cargos que ocupan a evitarlos de una manera tajante, más bien parece ser, tienen interés en taparlos y propagarlos. Esto sucede, porque hombres que ocupan cargos en organismos llamados a encauzar y moralizar la obra constructiva de la revolución, más bien parece estar empeñados en desacredi-

tarla, y a falta de motivos fundamentales para poderlo hacer, ellos mismos procuran crearlos, sólo en quienes no sienten la responsabilidad histórica, que pesa sobre nosotros, y que los intereses más del lucro personal que ellos pueden extraer de esta convulsión social que no lo que la historia puede decir de la misma, puede darse este caso, en estos y en los que son abiertamente antirrevolucionarios, que de todo anda por ahí.

Uno de los organismos creados por la revolución que estaba llamado a dar más rendimiento, si al frente de los mismos había hombres competentes, son los *Consejos Generales de Industria*, organismos creados a raíz del decreto de colectivizaciones y nacidos con el decreto mismo.

En cambio hasta hoy no ha acontecido así, y ello es debido a lo apuntado más arriba, es decir, a que ocupan estos cargos algunos hombres que en vez de sentir la revolución son contrarrevolucionarios, y desde estos altos puestos lo sabotean cuanto les es posible, y por desgracia pueden mucho.

Por ser una medida altamente económica y esencialmente constructiva, hemos propugnado las concentraciones industriales, de acuerdo con lo que hay legislado a este respecto, medida completamente legal y que nadie en buena

lógica debería entorpecer. Pues bien; nos encontramos con proyectos de concentraciones de una rama determinada de la producción, que todos han reconocido es conveniente, y han informado favorablemente a la misma. A pesar de todo, nunca acaba de publicarse su aprobación, aún cuando solamente está pendiente de este extremo, y esto se debe a que quienes están al frente del *Consejo General* respectivo, no les interesa este paso constructivo, menos aún cuando promete posibilidades visibles de éxito.

Claro que esto, después de ciertas cosas hechas públicas de cierto debate habido en el *Consejo de Economía*, ya no nos extraña lo más mínimo, siendo que el que promovió dicho debate, es quien se encuentra al frente del ramo que aludimos.

Peró aún existen cosas más paradójicas en orden a la moralidad; según las atribuciones concedidas en el decreto de colectivizaciones a los *Consejos Generales de Industria*, deberían ser estos los primeros en velar por la moralidad de las colectividades. Y no es así, porque ciertos hombres encastrados en los mismos, tienen interés en todo lo contrario. Veamos si no.

En cierta Empresa Colectivizada de una localidad próxima, se da el caso de un determinado individuo des-

empeña a la vez cargo en el *Consejo de Empresa* y en el *Consejo General de la industria* respectiva; no creemos que ello sea incompatible. Pero lo que sí es incompatible, son dos casos que en poco tiempo se han dado en dicha empresa; que no dicen nada a favor de la moralidad de las Colectividades. De paso hagamos constar que este elemento no pertenece a nosotros. Pero, ¿cómo podemos esperar que desde este organismo se impongan a los *Consejos de Empresa* que se extralimitan, si componentes del mismo caen repetidamente en esta falta que nos desacredita ante la historia? Nos abstenernos por hoy de mencionar los hechos en sí, pero adelantamos que no son de poca monta.

Después de esto, ya no nos extraña el que se toleren ciertas cosas a ciertas empresas, pues sospechamos, con fundamento para ello, que ciertos hombres que por los puestos que ocupan deberían evitarlo, son precisamente quienes los impulsan y propagan, con el deliberado propósito de luego escrimirlo como distracción contra la revolución y sus hechos.

Los organismos creados por la revolución, son para servir a la misma y quienes no la sienten, lo menos que podrían hacer si tuviesen algún reparo, sería no aceptar cargos en los mismos. Pero no; hacen todo lo contrario, lo que da a entender que sólo les guía obstaculizar la obra creadora del proletariado. Por nuestra parte, creemos es hora de ir pensando, como hemos de salvar ciertos inconvenientes que salen a nuestro paso en la tarea constructiva.

Ropas para los del frente y calor para los Sindicatos

por B. Aubats

No podemos olvidar lo uno y lo otro, si es necesario el abrigo para el frente, es de pura necesidad que los Sindicatos tengan el calor necesario para que no se hielen las paredes este invierno.

Antes del 19 de julio nuestra mayor preocupación eran los Sindicatos, en ellos cifrábamos nuestras esperanzas, eran para nosotros el áncora de salvación.

Vino el golpe criminal de esa gestu. Salimos de los Sindicatos y solucionamos el asunto.

Rápidamente se organizan caravanas de «Tribus» en su mayoría militantes para evitar que los traidores de Aragón se acerquen a Cataluña y gracias a estos, Cabanellas no pudo pasar de Caspe.

Los que en aquellos momentos no siguiendo a Durruti no quedamos para organizar las industrias y las ponemos en marcha, con incauciones, Comité de Control, y después *Consejos de Empresa*, y por consiguiente, el acompañamiento de casi la totalidad de militantes, y los restantes en cargos oficiales.

En aquellas circunstancias cumplimos con nuestro deber.

Y en estas condiciones se suceden un sin fin de casos lamentables para todos. Algunos *Consejos de Empresa* han caído en defectos y vicios añejos, sus actitudes no han sido tan revolucionarias como era de desear.

A muchos compañeros el ambiente les ha envenenado pero creo que despertarán y comprenderán la equivocación que tienen y mirarán de no dejarse influenciar por el ambiente y se dedicarán de lleno al estudio de los problemas que nuestra organización tiene planteados que son múltiples y complicados.

Urge pues salir pronto de este período de transacción para entrar de lleno en el camino que no tenemos que haber olvidado. Es necesario que no olvidemos tan fácilmente nuestros principios dándole toda la fuerza al Sindicato porque es la base impulsora y ordenadora de la Revolución.

Ahora ya no se puede hacer ningún ensayo más, tenemos que prepararnos orgánicamente. El puntal más firme es el Sindicato y a él tenemos que ir. Te-

nemos que reconocer nuestros errores y uno de ellos es el haber dejado sin compañeros duchos y capacitados (orgánicamente hablando) a las Juntas de Sección e incluso de los mismos Sindicatos, y a esto hay que darle solución.

Hay que hacer comprender a todos, que son más importantes las reuniones de los Sindicatos que las que se realizan dentro de los *Consejos de Empresa* o de las Industrias.

El Sindicato tiene necesidad de todos sus militantes para fijar su posición clara y terminante ante los momentos que vivimos.

¿Pero es que no se dan cuenta los compañeros a donde vamos a parar con su actitud?

Si es un compañero que piensa y siente el hábito vivificante de las nuevas ideas y no se siente también satisfecho en sus aspiraciones por su actividad continua, entonces se apodera de él la indiferencia y es un elemento perdido para la causa revolucionaria.

Para consolidar el triunfo de la Revolución es necesario no abandonar ni

un instante la labor de captación y demostrar con el ejemplo el espíritu libertario que nos anima.

Queremos la libertad para todos pero el que sea enemigo de esa felicidad colectiva y quiera imponer normas y sujeciones a los demás se puede calificar de contrarrevolucionario por no responder a los anhelos populares que son de Justicia y Libertad.

Si el célebre «Saltador de Camiones» resucitara (que no ha muerto para los que pensando como él) después del año de su muerte creo que se avergonzaría de todos, porque después de renunciar a todo, llegáramos incluso a renunciar a la victoria, lo más sagrado para él en aquellos momentos.

Si a esto hemos llegado, es necesario recordar a todos que, es preferible morir para escribirnos que vivir para ser esclavos. Amigos: todos nuestro sitio está en los Sindicatos y seguir adelante sin volver un paso atrás ya que tenemos muchos dados. Si en algo apreciamos nuestras concepciones de hombres libres y revolucionarios. Tenemos que dar calor a los Sindicatos con nuestro aliento y nuestra voluntad

EN LOS FRENTERES NECESITAN ROPAS DE ABRIGO

La página juvenil

Joven libertario, lo primero que debes hacer es cumplir con tus deberes dentro la organización.



EL ESTUDIANTADO REVOLUCIONARIO, BALUARTE DE LA NUEVA ÉPOCA

A las jóvenes

Ha tenido lugar en Valencia ciudad del Turis, como decíamos, la primera Conferencia Nacional de Estudiantes Libertarios, durante los días 5 al 12 de los corrientes, donde ha surgido la Federación Ibérica de Estudiantes Revolucionarios, producto de la fusión en un Pleno Nacional de los Estudiantes de la C. N. T. y Federación Estudiantil de Conciencias Libres.

Hasta antes del 19 de Julio, todos los Estudiantes de izquierda y revolucionarios estaban agrupados en la F. U. E. pero, desde la provocación fascista y el impulso revolucionario de los estamentos progresistas, la que antes agrupaba a socialistas, comunistas, libertarios, republicanos y todas las fuerzas de izquierda sin matiz político, al haber tomado más tarde un carácter marcadamente marxista, ha sido preciso que los libertarios, se separasen de ella, constituyendo la Federación Ibérica Estudiantil Revolucionaria, que no obstante, las causas que han obligado a su constitución, han hecho declaración unitaria, pudiendo ingresar en I. F. E. H. si esta organización accediera a reconocer sus características ideológicas y se comprometiera a respetar el sentir de los estudiantes libertarios en las aulas, como organización.

Más de una vez lo hemos dicho, que la unidad en todas las actividades de nuestro suelo libertario, es urgente, si en los frentes se impone la unidad de acción, tanto o más necesario es en la retaguardia. Pero unidad noble y desinteresada. No unidad absorbentista y por ende negativa.

El Estudiantado Revolucionario Ibérico, por ser la tónica del momento e influir para que, en el futuro con su nueva savia inculque ya hoy, a toda la generación que va desarrollándose al calor de los acontecimientos actuales.

El no reconocimiento en un plano de igualdad para todos los sectores del estudiantado revolucionario, supondría una mengua y laguna importantísima para el futuro inmediato de las orientaciones pedagógicas y un desequilibrio no menos importante para el cumplimiento de los deberes alicotados que todo antifascista tiene la ineludible obligación de aportar, como individuo y como colectividad.

El Estudiantado, Revolucionario, no puede defraudar como no ha defraudado nunca, y menos en las circunstancias que actualmente concurren a que, por puritos o apatencias de predominio, no rinden como es de desear por todos, a la nueva generación, que tras siglos de lucha contra el oscurantismo, nunca han ocurrido, con las posibilidades y perspectivas que hoy ofrece el triunfo próximo sobre el fascismo.

La Historia se repite

En el 1839, cuando en todas las Comarcas y en todos los puntos de aquellas regiones donde eran ultrajados y emetralados por las fuerzas del cacique y por hombres sin entrañas y sin corazón, que arrojaban todas sus cóleras contra aquellos seres inocentes, de todo cuanto ocurría, que todo lo que pedían eran unas mejoras y que estas mejoras eran respuestas con negativas y premiaditas con fuego y plomo de aquellos inhumanos, que, con sangre fría, se lanzaban como leones en persecución de la presa; y ellos no les causaba ningún daño. Eran violadas millares de mujeres de una manera criminal y canallasca por serles sin corazón que no conocían los sentimientos de aquel pueblo noble y, que más tarde supo vengarse de todos sus tiranos y vampiros, que de una manera inicua los explotaban. Allí en aquel pueblo unos hombres rebeldes defensores de su independencia y su personalidad por ser consubstancial con ellos, nadie ni nada podían arrancarle de su ideal que para ellos era su emancipación.

Peleaban y resistían de una manera tenaz y ferviente contra todos sus enemigos que eran montones de carne humana, que no producían, que nada se habían producido, pero sí producían malista y oprimían al pueblo que luchaba por su libertad. Sabían poner traba en contra de sus esclavos de una manera repugnante y canallasca; las únicas ar-

mas que ellos podían utilizar ideológicamente, son las que utilizan todos los dictadores como Hitler, Mussolini y Franco, que son armas mortales para todos los oprimidos; que es la brutalidad y el plomo. Como también, el arma más mortal para la clase trabajadora era y es, quitarles toda clase de libros y medios de instrucción de manera sistemática; para que el pueblo, no se emancipara. Pero no les valieron copias, porque, aquel pueblo supo deshacerse de una manera enérgica contra aquel pulpo que le oprimía y le chupaba su producto y sus sudores.

Aquel día llegó (como llegará el día en que todos los países del mundo sean libertados) lo que todos ambicionaban; la libertad y un poco más de pan. Eso es lo que pedían nuestras hermanas de México.

Canarradas, sigamos su ruta señalada y hagámoslo como aquel campesino, que a medida que trabaja, iba arrojando la hierba mala que perjudicaba las otras que daban fruto.

Pues adelante con nuestra emancipación, que quizás llegue el día, que España, México y la Rusia proletaria, sepan las tres juntas, combatir contra toda clase de zánganos de la colmena social ¡Arriba los oprimidos! ¡Mueran el fascismo!

Por los Jóvenes Libertarios del Centro
SEBASTIAN LOPEZ

Mujer, ¿has pensado alguna vez, en el efecto moral que causarías a los hombres, si con tu esfuerzo, consigueras tu libertad interior? Estamos segurísimos que no, pues, si así hubiera sido ya te habrías preocupado de conseguirla, para demostrar a los que siempre han creído en la inferioridad de nuestro sexo, que de una vez y para siempre, habías despreciado los prejuicios que las costumbres de la sociedad te legaran y te habrías puesto a luchar a su lado, no ya por tu libertad ni la de ellos, sino la de todo un pueblo esclavo.

Pero desgraciadamente no lo has pensado, a pesar de que muchos de los hombres han querido redimirte con sus escritos por medio de la prensa o bien por medio de su oratoria.

Nosotras no te vamos a decir que las circunstancias lo exigen, porque creemos que esa palabra es un tópico, sino que te decimos que los Revolucionarios necesitan vuestra colaboración, que las ideas de amor y de justicia que sustentamos y que tantos hombres luchan por

ellas, lo necesitan, y estas ideas lo merecen, porque no son nuevas como otras cualquiera, sino que provienen de tiempos remotos en que los hombres empezaron a sentirse esclavos y también a darse cuenta de que para vivir necesitaban la Libertad.

Joven, busca tu independencia. Estas la hallarás, no ya rogando a los hombres, sino exigiéndoles que te orienten y con su orientación, y la que tu misma puedas conseguir, leyendo a Beclis, Malatesta, Kropotkin y otros. Mas leyendo el libro que todos escribimos y que es el libro de la vida, podrás adquirir tu educación social y científica y con esta tu independencia.

Por vuestra libertad. Imponer vuestra idea de hacer bien a la Humanidad, a los orgenizmos malos que en vuestra niñez heredasteis de vuestros padres y de toda la sociedad.

¡Adelante madres del futuro!

El Secretariado Femenino de las Juventudes Libertarias de la Barriada Salud

F.A.I. - Agrupación Anarquista de Badalona

A todos los Compañeros de esta Agrupación; Con el fin de llevar a buen término la pronta cohesión y eficacia de nuestros efectivos en el movimiento libertario, se requiere de todos aquellos compañeros que pertenecen a esta Agrupación, y que ostentan cargos en otras actividades ajenas a nuestra organización, que el próximo domingo, día 2 de Enero poseen por nuestro local, para darles cuenta de un asunto que a todos nos interesa.

También os comunicamos que el fin de conjeonar los antiguos cornets por los nuevos de la Agrupación, poseen por el mismo, el domingo día 2 de Enero, —y, con una Fotografía para el nuevo carnet,— de las diez de la mañana hasta las doce horas.

Ox saludu

EL SECRETARIO

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña - Secretaria de Comarcas

Por el presente comunicado y en virtud de los acuerdos de este Comité Regional, ponemos os vuestro conocimiento la creación de la Secretaria de Comarcas.

El motivo de dirigimos a vosotros en esta forma, es debido a la poca seguridad que hoy ofrece el correo; lo hacemos así para notificaros el envío de una circular, a la cual contesteis de forma rápida y precisa.

No creemos necesario repetir una vez más lo importante que es para el movimiento juvenil la rápida contestación a este cuestionario y sus limitados a entrecerrar las preguntas que os hacemos en la mencionada circular para que en el caso de no llegar ésta contesteis igualmente dándonos por aludidos.

- 1.º De cuántos pueblos cuenta esa comarca organizados y sin organización? ¿Cuales tienen más importancia de habitantes u orgánica?
- 2.º ¿Qué relaciones tiene el movimiento juvenil con nuestras organizaciones humanas y en especial con los partidos políticos y juveniles?

- 3.º ¿Qué ambiente local hay con relación a nosotros. Características en este aspecto? ¿Con cuántos compañeros aptos cuenta en la actualidad para desarrollar un plan de propaganda y "movimiento juvenil", de nuestro movimiento juvenil?
- 4.º ¿Qué número de compañeros contais actualmente? ¿Ocupan cargos o tienen custodias para ello?
- 5.º Descripción general del movimiento libertario. ¿Qué potencialidad tiene en el aspecto local o comarcal?
- 6.º Se recibe nuestra prensa regularmente. Se edita algún órgano de prensa o Boletín local o comarcal?
- 7.º ¿Qué medios de transporte existen más fáciles en la actualidad? ¿Qué medios hay más eficaces para el franqueo de paquetes y correspondencia?

En espera de vuestras contestaciones os saludamos anárquicamente,

Por la Secretaria de Comarcas
El Secretario,
ARMANDO DEL MORAL

PERFILS

S. I. A.

El combatent i l'infant

El present i l'esdevenidor de la revolució

per D. A.

Fa un any i mig que la vergonyant sublevació d'uns militars sense honor han portat el nostre país a una guerra sense treva, a una lluita sangant, terrible, que enfrenta a pares amb fills, a germans amb germans, als homes del mateix poble, de la mateixa família, que circumstancialment es troben separats en el moment d'esclatar la sublevació.

Gràcies, però, a la feta vil i traïdora d'aquests homes, que no han dubtat en donar llur país a mans estranyes i perverses, el poble viu una nova vida, una vida plena de belles prometes i venturosos avenirs. Cal, però, acabar de vèncer; continuar l'esforç del primer dia i dels que s'han anat succeint, un esforç constant, tenaç, ple de grans sacrificis, que el nostre poble ha complert i està complint amb tot l'entusiasme de que és capaç el seu desig de llibertat.

Els soldats del poble donen llur sang cada dia en els fronts, com la donaren en aquella data memorable en la història de la vida del nostre poble i en la de tots els pobles lliures del món, aquell 19 de juliol en els carrers de Barcelona, amb tota la passió del que està convençut de la seva raó, del seu dret a ésser lliure, en mig de l'egoisme de la plutocràcia que voldrien tenir el poble a llurs peus per a que el servis i adules.

En la vida del nostre país s'alçarà per sempre més i per damunt de tot, a través dels temps, la imatge simbòlica d'aquest heroi ignorat que cada dia perd la vida per la causa de la llibertat, d'aquest fill del poble que abandonà les eines del treball i la família, per a sortir en defensa de l'honor que li volia ésser atchassada. El combatent desconegut, l'home que ha sortit del no-res, d'entre la terra que treballa, d'entre mig del tumulte de la gent; que passava completament desapercebut entre l'allau d'elements productors, que enriquia l'economia dels uns, dels privilegiats; el combatent antifeixista, que dona la seva sang, dels que treballa per un avenir que no serà seu però que serà dels seus, del que deixa darrera, dels que tenen fretura de la vida i tenen el dret d'un avenir clar, pur, transparent.

El combatent desconegut, és l'heroi que devem homenajar, puix que és la realitat viva, colpidora, d'un present precussor de grans futures realitats.

El combatent és el present; l'infant és l'esdevenidor. El nostre homenatge a l'infant, esperança d'un demà lluminós. El nostre homenatge i la nostra ajuda moral i espiritual, puix que és la nostra propia vida. Infants vol dir renovació, cosa nova, vitalitat creixent, esperança d'un esdevenidor fulgurant.

Pels nostres companys, pels combatents, tot: que no els manqui res, que no hagin de pensar en les necessitats del cos i de l'esperit, puix que necessiten el cervell ben despert i l'esperit ben serè per a la lluita. Pels infants, tot també; pel seu cos feble i la seva ànima simple, tota la cura necessària, tota la passió de que sigui capaç el nostre cor. Emmirallat en la realitat sangant que ha de viure, l'infant es forma en una vida nova que no es capaç de donar-li el sentiment humà. L'infant puja colpit per la realitat crua, amb un nou sentit generós: forma part d'una generació que haurà begut en els fonts del sofrir i de l'amargor les essències espirituals que han de donar forma a la seva existència.

L'infant d'avui és l'esperança d'un demà venturos, rialler per la humanitat.

Homenatge al combatent!

Homenatge a l'infant!

Revisado por la Censura

La Indústria de l'Espectacle

(Vé de la pagina 6)

són les que van detallades en la relació que segueix per a la instrucció del públic en general, però especialment dels que es sorprenen que mentre els antics empresaris es feien d'or, al Sindicat de la Indústria no li passa el mateix.

Del 31 d'Agost de 1936 fins al 28 de Novembre d'aquest any, el balanç econòmic dona el següent resultat, en el que es refereix a la localitat de Badalona.

Pagaments realitzats durant les 65 setmanes esmentades:

Beneficència 47.558-78 ptes.
Societat d'autors 6.147-73 »
Lloguer pel·lícules 233.503-50 »
Suma i segueix 287.010-01 ptes.

Suma anterior 287.010 01 ptes.

Varietats 71.515-70 »
Teatre 34.969-93 »
Personal 475.229-95 »
Aigua, gas, elect. 35.850- »
Propaganda 7.000- »
Lloguer locals 15.269-60 »
927.145-11 ptes.

A aquest total cal afegir un tant per cent destinat a amortització del material i obres de millorament i un altre tant per cent per la caixa de previsió de la indústria.

En quant a les obres de millorament cal esmentar la instal·lació d'un doble equip al Cinema Salut, la reparació que es realitza en el Victòria, pres-

Para ti, compañero

Recuerda, compañero; por la prensa estará enterado de la Semana del Niño y del Combatiente que S. I. A. está organizando.

Estás donde estés, sea cual sea tu posición, contribuye a esta obra con la seguridad de que es una de las más humanas de que es una de las más realizadas.

El niño y el miliciano son, hoy en día, nuestros objetivos primordiales; el primero, el futuro puntal del mañana; el segundo, el celoso guardián de nuestras libertades, que allá en el parapeto vela por todos nosotros.

Tú no puedes permanecer indiferente a este homenaje, S. I. A. te invita a que contribuyas con nosotros a esta magna Semana.

Compañero

¿Recuerdas tu la niñez? Cuando por los campos florecidos corrías alegremente como un pitorillo indomable; cuando en los trigales fecundos, después de un día de alegría recoctabas tu cabeza sobre la tierra como si fuera el seno de tu propia madre; cuando por los atardeceres, de cara al cielo, escu-

chabas la música de los pájaros y las brisas peinaban tus cabellos?... Recuerda que hermosa era la niñez en el valle, en la tierra alegre y fresca.

Los niños de España tienen todo lo que tú niñez tenía; la inconciencia, el candor, el ansia de vivir.

Procura que la fiebre de la guerra no los envuelva; alójalos del odio; dadle la necesaria alegría para que no puedan vivir su inocencia; envía tus donativos en dinero, juguetes, útiles escolares, ropas para los niños de España a la Agrupación Local de S. I. A.

RECAUDACIÓ PRO-ABRIC DEL COMBATENT

Suma anterior 5.814-25
Cooperativa «La Moral» 100- »
Total 5.914-25

RECAUDACIÓ PRO-SETMANA DE L'INFANT

Suma anterior 50- »
Cooperativa «La Moral» 100- »
Rosa Lloret 10- »
Total 160- »

Setmana de l'infant i del combatent

PROGRAMA D'ACTES

Diumenge, dia 2,

Festa esportiva al Parc.

Dilluns, dia 3, pel matí:

Inauguració de l'Exposició de Treballs Escolars, instal·lada a l'Alba.

Nit, a les nou:

Miting-Conferència a càrrec de Francesc Isglaes, Joan J. Domènech, Miquel Torin, i Ramon Martínez.

De dilluns a divendres, pel matí, de 10 a 12:

Actes esportius infantils, al camp del Velòdrom.

De dilluns a divendres, tarda de 2 a 4:

Sessions de Cinema per a infants.

Dijous, a les nou de la nit:

Acte artístic en el que hi prendran part: Pau Gargó, Marc Redondo, M. Teresa Planas, Orquestra Demon's Jazz i altres valentes figures.

Diumenge, en el Cinema Nou, a les 10 del matí:

Festa Infantil
Rítmica, cançons, pallosos, atraccions»

NOTICIARI

Ajuntament de Badalona ANUNCI

Havent estat aprovat per la Secció d'Administració de Contribucions i Imposts de la Generalitat de Catalunya, el Padró de l'Impost de Cèduls personals d'aquesta ciutat corresponent a l'any 1938, resta exposat al públic per termini de deu dies en la Secretaria municipal. Durant el dit termini i cinc dies més podran fer-se, davant l'Alcalde, les reclamacions que es creixin procedents.

Badalona, 28 de Desembre del 1937.

L'ALCALDE,
JOAN MARANT

suposat en 25.000 pessetes, i la que en breu pensa realitzar-se en el Zorrilla, calculada en 18.000 pessetes. També pel que es refereix als cinemes de Montgat, també hi han en projecte obres de millorament que són de necessitat.

Després d'aquestes dades, qui pot dubtar de l'actuació dels companys de la Indústria i de l'Espectacle?

L'acció derrotista contra les Col·lectivitats no pot tenir per fonament altre que un enculheri contrarrevolucionari que és precis posar a la llum del dia per a que el poble sàpiga a que ateneix-se.

El manteniment de l'economia en les mans dels treballadors és la seguretat de la victòria revolucionària.



SUBSCRIPCIONES:
Badalona un mes 090 pts.
Provincias • 090

NÚMERO SUELTO:
20 CÉNTIMOS

Redacción
y Administración:
F. LAYRÉT, 62
TELÉFONO 461

Las Organizaciones Confederal y Anarquista se distinguen: En los frentes y en las barricadas, por su ardor e ímpetu. En la retaguardia, por su labor constructiva revolucionaria. Pero siempre por su abnegado sentimiento de humanidad.

L'OBRA CONSTRUCTIVA DE LA C. N. T.

LA INDÚSTRIA DE L'ESPECTACLE

per
D. Aubò Pons

L'acció del feixisme dintre el camp reduït en que s'ha de desenvolupar per exigències dels moments revolucionaris que, malgrat tot, vivim, si bé de forma atenuada, recau sobre una actuació de pressió derrotista sobre les masses proletàries, aprofitant qualsevol avinentesa que permeti l'introducció del dubte en l'actuació i acció global dels organismes econòmics, cabdals, que han nascut amb la revolució. L'acció derrotista dels elements feixistes infiltrats en les files dels treballadors va enfocada a minar el fons de moral en que es recolzen les col·lectivitats i en crear una atmosfera favorable per a contrarrestar la força indiscutible dels organismes proletaris en el control de l'economia de la nova ordenació social que estem presenciant. El lamentable, però, és que tenen la virtut d'arrosegat elements inconscients que es diuen antifeixistes i com a tals es creuen actuar quan fan el joc del reaccionarisme enobert. El perill d'aquests actes contrarevolucionaris està precisament, no en l'acció

Sindicat d'Espectacles, afiliat a la C. N. T. Immediatament s'anà a l'estructuració de la indústria de l'Espectacle.

El primer que es féu fou oferir la col·laboració als 8 antics propietaris dels locals, que s'havien d'acoplar a la indústria com a element de producció o rendiment, en les mateixes condicions que els demés treballadors, havent de deixar, com és lògic, llurs ocupacions, si les tenien, a fi de que no es tornés al vici de la dualitat de càrrecs. Dels vuit, en principi acceptaren 3 propietaris les condicions establertes i més tard 2 més. Ara tenim que, mentre abans vivien de la indústria unes 20 famílies, en la actualitat són més de 84 les que tenen en ella llur mitjana de subsistència.

Podríem estendre'ns en consideracions sobre la tasca realitzada pel Sindicat en el sentit d'anar a la realització dels aspectes fonamentals en que es deu basar la col·lectivització: millorament industrial i artístic, enllocament del sentit moral de l'espectacle i estudi d'adaptació de



JUNTA DEL SINDICAT

Granger, Tudela, Roco i Brossa



COMITÈ ECONÒMIC

Spodo, Vidal, Vázquez, Vilalta, Camdepadrés i Prous

en sí, molt natural, sinó en la influència que pugui exercir en la moral del treballador apartat de la militància coneixedora de les causes dels fets, i que malauradament és molt nombros.

Darrerament aquesta acció derrotista ha estat iniciada vers l'actuació de la indústria de l'Espectacle, realitzant-se una campanya general que ha quedat desvirtuada pel manifest-memòria del Comitè Nacional de l'Espectacle, que ha despertat vius comentaris molt satisfactoris. A Badalona no ens hem pogut escapar d'aquesta acció. Elements inadapts, despistats o amargats, han estat, potser inconscientment, els principals fomentadors d'un ambient ple de dubtes sobre l'actuació moral de la indústria de l'Espectacle de la localitat. I precisament, per tal de fer front a aquesta campanya innoble, és el perquè avui realitzem el present reportatge.

Fins el 19 de Juliol, l'espectacle a Badalona era patrimoni d'elements que obtenien beneficis magnífics, a costa, en molts casos, dels treballadors de la indústria, sustentadors indiscutibles de l'economia, en profit d'un tercer que solament en recollia els beneficis.

El personal a les ordres dels burgesos no era un personal professional, sinó que tenia una doble activitat, començant a vegades en els mateixos propietaris. No existia el professional de l'espectacle.

Després del 19 de Juliol, constituït el Sindicat local d'Espectacles Públics, per a emenar aquesta situació anòmla, es redactaren unes bases en les que es parla del principi de creació dels professionals de la indústria o especialització bases que no foren acceptades pels propietaris. Davant les dificultats sorgides, el Comitè Antifeixista s'incautà dels locals i els entregà per a llur administració al

aspecte econòmic. Dificultats del moment, exigències de la guerra, els inconvenients per l'obtenció de materials i produccions estrangeres, ha fet de que no es pogués disposar de material nou. En l'aspecte artístic i de moralització segueix els passos traçats per Barcelona.

De fet, però, sempre és l'aspecte econòmic el que determina les campanyes més grans dels detractors de l'obra revolucionària. I és precisament en aquest aspecte on nosaltres ens interessa estendre'ns per a donar a conèixer quina és la actuació dels companys que actuen en l'actualitat al front del Sindicat i del Comitè Econòmic de la Indústria, i d'aquesta manera tothom tindrà la base on recolzar la seva actuació.

La regularització econòmica de la indústria de l'Espectacle va a càrrec del Comitè Econòmic de la mateixa, independent de la Junta del Sindicat, al bé sota el seu control. Els ingressos totals són units a una sola caixa, de la qual es paguen les despeses totals, i la diferència entre ingressos i despeses es paguen les nòmines, segons el rendiment de la setmana, però amb un màxim, que fins la data era de 125 pessetes i que poques vegades ha arribat a assolir.

Tanmateix sembla incomprensible que la indústria productiva com és l'espectacle, que pot dir-se no ha minvat amb la revolució, no pugui proporcionar un rendiment econòmic respectable, segons es desprèn de la relació que s'acompanya al final d'aquest article. Si tenim en compte les dades senyalsades en principi sobre el nombre de famílies que avui viuen de la indústria, trovarem la resposta a aquest interrogant que es degra avui per sobre l'ambient onivertit de una part del poble. La indústria rendeix avui més que avans del 19 de Juliol, però també ha quadruplicat el nombre de famílies que hi viuen. Aquestes dades són de per si prou eloqüents, però més ho

